

Protokoll vom 22.10.2025

Anwesende FSR Mitglieder:

- Lilly Ryll ✓
- Michael Vesper ✓
- Angelina Ostwald ✗
- Lucas Kochmann ✓
- Mobina Naserizadeh ✓
- Valentin Wagnitz ✓
- Sofia Bulyntseva ✓
- Benedikt Liebold ✓
- Jonathan Kendik ✓
- Lenard Wünsche ✓

Weitere Teilnehmer: Benjamin, Joshua, Merle, Luzie, Fritz, Johannes, Liliane, Philipp

Beschlussfähigkeit: ✓

Tagesordnung

- 1 Sitzungs ToDos (Briefkasten/ Geschirr/ Mails/ Moodle-Abgaben/ Whiteboard) 2
- 2 Beschaffungen 2
- 3 Abschluss Haushaltsjahr 2024/25 2
- 4 VeFa Sitzung-Bericht 2
- 5 VeFa Ausleihübersicht überarbeiten 3
- 6 verschiedenes zu unserem Grill 3
- 7 FSR-Merch 3
- 8 Ausfall von FSR-Server 3
- 9 FSR Website beim Lehrstuhl (bsp wie MathePhysik) 3
- 10 Ersti Planung 2025 (Auswertung) 4
- 11 Frauenrunde Planung 4
- 12 Updates zu IDA 4
- 13 Semester-Auftakt-Grillen (Auswertung) 5

14 Sonstiges

5

Die Sitzung begann 16:41 und endete 18:59.

1 Sitzungs ToDos (Briefkasten/ Geschirr/ Mails/ Moodle-Abgaben/ Whiteboard)

- erledigt

2 Beschaffungen

- Wir haben 6€ beschlossen für Tischtennisbälle. Sofia besorgt sie. (9/0/0)
- Wir haben 5€ beschlossen für Spielwürfel. Sofia besorgt sie. (9/0/0)
- Die Überlegung, ob wir einen Türstopper beschaffen wollen wurde auf später verschoben.
- Wir haben 30€ beschlossen für Schneidebretter (verschiedene, insgesamt 5 Stk). Michael besorgt sie. (8/0/1)
- Die Überlegung, ob wir Whiteboard Reiniger Spray beschaffen wollen wurde auf später verschoben.
- Wir haben 8€ beschlossen für feste, kleinere Müllbeutel (80 Stk a 20L). Michael besorgt sie. (7/0/2)
- Wir haben 60€ beschlossen für bedruckte Tassen (8 Stk). Michael besorgt sie. (9/0/0)
- Stimmen jeweils angegeben mit (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

3 Abschluss Haushaltsjahr 2024/25

- Der Nachtragshaushaltsplan für das HHJ 2024/25 wurde besprochen.
- Der Starthaushaltsplan für das HHJ 2025/26 wurde einstimmig beschlossen. (9/0/0)

4 VeFa Sitzung-Bericht

- u.a. wurden folgende Themen besprochen:
- FSR Germanistik hat von einem Präzedenzfall erzählt, bei dem ein Prof. eine Hausarbeit nicht anerkennt, da ein Tool zur Erkennung von KI-verfassten Texten angeschlagen hat. Es gibt verschiedene Meinungen von verschiedenen Profs, ob KI für das Verfassen des Textes verwendet wurde und verschiedene Tools zur Erkennung davon liefern auch unterschiedliche Ergebnisse. Fakt ist, es kann nicht wirklich nachgewiesen werden, dass KI verwendet worden sei.
- Neuwahl von Referat und Präsidium
- Am 31.11. soll es wieder eine Awareness-Schulung geben, diesmal ggf. auch nicht auf FSR-Mitglieder beschränkt. Unser FSR war schon beim vorherigen Termin vertreten und will daher dort keinen Platz einnehmen.

5 VeFa Ausleihübersicht überarbeiten

- Jonathan hat die Liste größtenteils schon überarbeitet, kleiner Auszug von den Änderungen:
- Wir sind nicht mehr in Griebnitzsee
- ergänzt: JBL-Box, Besteck, Liegestühle
- entfernt: Dart-Scheibe, Kaffeemaschine
- Jonathan will den Kontakt suchen, um die fertige Liste dann auf die VeFa-Seite zu bringen.

6 verschiedenes zu unserem Grill

- Jonathan hat Kontakt mit dem FSR WAT aufgenommen. Es wurde ihm der Kontakt von jemandem gegeben, der den Grill vermutlich reparieren könnte und wir warten gerade auf eine Antwort.
- Mit der Werkstatt, die den Grill damals hergestellt hat, gab es auch Austausch, bisher haben wir aber noch keine richtige Antwort erhalten, ob sie uns beim Reparieren vom Grill helfen könnten.
- Wir wollen den Grillrost bald nochmal gründlich sauber machen.

7 FSR-Merch

- Die meisten Produkte haben ihre Mindestbestellmenge erreicht und die übrigen sind kurz davor.

8 Ausfall von FSR-Server

- Von Mo 13.10. etwa 14:20 Uhr bis Do 16.10. etwa 8:20 Uhr war der FSR-Server und damit auch unsere Website nicht erreichbar.
- Grund dafür war, dass ein Netzwerk-Switch ausgefallen war.
- Uns wurde angeboten, dass der Server für Redundanz mit einem zweiten Switch angeschlossen wird, was wir in ein paar Wochen umsetzen wollen.

9 FSR Website beim Lehrstuhl (bsp wie MathePhysik)

- Wir haben darüber diskutiert, wie die Websites von anderen Fachschaften (z.B. MaPhys) aufgebaut sind und wie gut sie zu finden sind, insbesondere über andere Webseiten der Uni.
- Wir wollen erfragen, ob unsere Website auf der vom Ifl besser, also passender und leichter zu finden, verlinkt werden kann.
- Dazu wollen wir auch noch bei anderen Fachschaften schauen, wie es bei ihnen und den zugehörigen Instituten ist und was für uns am effektivsten scheint.

10 Ersti Planung 2025 (Auswertung)

- Wir wollen wieder eine Umfrage bei Erstis durchführen, wie sie die ganzen Angebote zum Studienstart wahrgenommen haben und uns dafür an der Umfrage vom letzten Jahr orientieren. Michael kümmert sich darum.
- Wir haben erstes Feedback zu den Ersti-Beuteln besprochen. Unter anderem gab es folgende Punkte/Meinungen:
- Es schien relativ viel Papier für relativ wenig nutzen, aber der Beutel selber ist an sich schön.
- Es fehlte ein persönlicher Touch, wie etwa ein kleiner Fleyer vom FSR oder ähnliches. Im kommenden Jahr wollen wir darauf achten.
- Wir wollen auch weiterhin schauen, ob es eine Möglichkeit gibt, neuen Studis unserer Fachschaft schon beim ersten Brief von der Uni an sie nach der Matrikulation Info-Material zukommen zu lassen, um sie auf die Fachschaft aufmerksam zu machen. Dazu haben wir evtl. einen Kontakt bei den WI-lern.

11 Frauenrunde Planung

- Profs und Mitarbeiterinnen wurden angeschrieben, es hat noch keiner geantwortet.
- FSR MaPhy und FSR DE wurden angeschrieben, es gab noch keine Antwort.
- ggf. noch BCE anschreiben
- Der 17.11.2025 wird angedacht als Datum für die nächste Frauenrunde, aber das Datum ist noch nicht sicher.

12 Updates zu IDA

- Es gab ein Gespräch mit einem Mitarbeiter, der am Modul beteiligt ist.
- Es schien zwar sehr transparent, aber damit auch etwas erschreckend.
- Der Lehrstuhl hat scheinbar wahrgenommen, dass sich die Leute über die Moodle-Klausur beschwert haben und wollen wieder zu der früheren Mischform (schriftlich / mündlich) Klausur zurück, obwohl die eigentlich einzige Kritik an der Moodle-Klausur die fehlende Deutsche Übersetzung war.
- Es soll jetzt (nach Kommunikation mit Prüfungsausschuss) eine Möglichkeit geben die Klausur zu wiederholen, aber Scheffer hat die Studis dazu noch nicht informiert.
- Wir haben es im Discord schon kommuniziert.
- Wir wollen noch bis Ende der Woche warten, ob Scheffer (oder jemand anderes vom Lehrstuhl) die Studis informiert, sonst nochmal bei ihm dazu nachfragen oder ggf. selber eine Ankündigung im Moodle-Kurs schreiben.
- Angi kann schauen, ob sie noch eine Story macht.
- Vermutlich werden die Noten von den betroffenen Klausurterminen bearbeitet, ganz genau wissen wir es aber nicht, wie das umgesetzt wird.
- Diese Wiederholung der Klausur soll wohl vermutlich wieder in der Mischform aus schriftlich und mündlich stattfinden, wie es die letzten Jahre bei den regulären Klausuren der Fall war.
- Diese Mischform der Klausur ist also weiterhin ein offenes Problem und wir wollen dazu nochmal bei anderen Personen an der Uni nachfragen, ob es dazu irgendwelche Erfahrungen

gen gibt.

- Es gab noch keine Rückmeldung vom Prüfungsausschuss bezüglich der Anwesenheitspflicht.

13 Semester-Auftakt-Grillen (Auswertung)

- Wir haben verschiedenes zum Semester-Auftakt-Grillen am 16.10.2025 besprochen.
- Wir müssen bei unseren zukünftigen (Grill-)Veranstaltungen den Endzeitpunkt deutlicher kommunizieren (u.a. mit einer direkten Ansage).

14 Sonstiges

- Direkt vor der Sitzung haben sich die Mitglieder vom FSR und die FSR-Arbeit mit den verschiedenen Rollen dabei vorgestellt.
- Aushang am FSR-Raum ist in Arbeit (Michael und Benedikt)
- Die nächste KIF (Konferenz deutschsprachiger Informatikfachschaften) steht an im November vom 25.11. bis 30.11. und wir wollen erfragen, ob / wer Interesse hat teilzunehmen.